

TRAPPES

Depuis sa création en 2019, l'association Unissons a donné 42 pianos

42 pianos ont été donnés depuis 2019 par l'association, basée à Trappes, à des établissements sociaux, culturels, scolaires, pénitentiaires ou médicaux.

► PIERRE PONLEVÉ

Et de 42 ! C'est le nombre de pianos que l'association Unissons, basée à Trappes, a donné depuis 2019 à des établissements sociaux, culturels, scolaires, pénitentiaires ou médicaux. Cette association récupère des pianos et parfois d'autres instruments pour leur donner une seconde vie dans des lieux collectifs non commerciaux. Elle est installée dans les locaux de l'ancienne école maternelle Albert Camus qu'elle partage avec quatre autres associations. Les lieux ont été gracieusement mis à disposition par la municipalité en contrepartie d'animations de quartier. Pour rappel, Unissons a été fondée en mai 2019 par Sébastien Peronno, professeur de mathématiques, et Marie Le Guen, accordeuse de pianos, qui en est la présidente.

Joint par *La Gazette*, Sébastien Peronno a fièrement déclaré que la barre des 40 pianos donnés a donc été dépassée. « Nous avons donné 42 pianos jusqu'à maintenant. Nous avons commencé par contacter des conservatoires et des entreprises, car la présidente [de l'association, Ndlr] est accordeuse de



Ici un piano de marque Samick offert par une habitante de Neuilly-sur-Seine à la MGEN de La Verrière.

pianos et, travaillant dans le coin, elle était au courant de beaucoup de pianos réformés. Ce sont des instruments destinés à la déchetterie, car ils ne sont plus assez bons pour être utilisés en conservatoires, mais qui restent encore tout à fait jouables. Ils préféreraient nous les donner plutôt que de les jeter », indique Sébastien Peronno.

Les dix premiers pianos de l'association provenaient de grosses structures. Puis, avec la création du site internet, les particuliers ont été séduits par le concept. « Notre site internet fonctionne bien. Les dons de pianos de particuliers proviennent de profils assez variés. Par exemple, cela peut être des gens pressés de se libérer de leur piano car ils déménagent et souhaitent faire

une bonne action en nous le donnant », poursuit le professeur.

L'association récupère uniquement des pianos fonctionnels. Parfois, un accordage est entrepris par des professionnels extérieurs. Quelques accords ont été faits par des bénévoles de l'association, mais ce n'est pas sa priorité, Unissons se concentre sur la mise en lien entre donneur et receveur comme l'indique Sébastien Peronno : « Nous préférons concentrer notre énergie sur la mise en lien plutôt que sur des accords techniques. »

« Au sujet des lieux sélectionnés pour accueillir un piano, c'est principalement du démarchage de notre part. Nous sommes dans un paradoxe de ressour-

cerie. Quand un propriétaire cherche à se séparer de son piano, il va chercher à le donner à une association. Et l'inverse n'est pas du tout vrai, car les structures ne pensent pas forcément à chercher un piano gratuitement. Cela doit concerner cinq pianos sur les 42 donnés », précise Sébastien Peronno.

Concernant les bénéficiaires, ils sont très variés. Cela va d'une association (Taille-Vent à Trappes) à des écoles de SQY, en passant par l'institut MGEN de La Verrière. Plus étonnant encore, l'association indiquait en 2019 son souhait d'installer des pianos dans des prisons. C'est désormais chose faite avec déjà six pianos donnés à différents services culturels de prisons installées en Île-de-France comme le centre pénitentiaire de Paris la Santé ou la maison d'arrêt de Fleury-Mérogis.

« Au total, sur l'agglomération, ce sont neuf pianos déjà donnés (l'école élémentaire Politzer de Guyancourt l'aura récupéré mercredi prochain), ce qui amène à 11 le nombre de pianos donnés ou bientôt donnés, avec prochainement, un don pour la crèche de La Verrière et, en avril, un piano pour le centre social du Pont du Routoir », ajoute le professeur de mathématiques. Et de poursuivre : « trois, voire quatre, médiathèques de SQY ont manifesté leur intérêt. Un projet est en cours d'élaboration, donc nous sommes ravis », conclut Sébastien Peronno. ■

COIGNIÈRES

Une balade urbaine dans le quartier gare ce samedi

Le 15 avril de 9 h à 12 h, une balade urbaine est organisée dans le cadre de l'aménagement du quartier de la gare.

Dans le cadre de l'aménagement du quartier de la gare, la ville de Coignières organise une balade urbaine, le samedi 15 avril, de 9 h à 12 h. Celle-ci vient en complément de la pré-étude réalisée par la municipalité et de la réunion de lancement qui s'est déroulée le 29 mars dernier. Cette balade urbaine, qui est ouverte aux habitants, aux acteurs économiques, aux associations et aux acteurs culturels, est l'occasion idéale d'identifier les spécificités de ce secteur, amené à évoluer dans les prochaines années. À noter qu'un atelier de travail sera organisé dans la foulée en mairie. Rendez-vous à 9 h devant la gare. Inscriptions pour cet atelier de concertation sur le site de la mairie.



À ÉPÔNE, UN JOLI DOMAINE DE MAISONS 4 CHAMBRES

Le Domaine du Coteau : vivre en maison, un plaisir à l'état naturel

- / Une adresse préservée, bien située à seulement 900 m* du centre-ville et à 10 min* à pied des écoles, commerces et services.
- / Un magnifique domaine paysager à l'architecture traditionnelle en lisière du Parc du château d'Épône.
- / Des terrains allant de 261 à 365 m² pour profiter pleinement de grands espaces.
- / Le choix entre 3 modèles de maison de plus de 91 m² avec 4 chambres, jardin privatif et place de stationnement individuelle.

Contactez-nous pour prendre rendez-vous au 0 800 544 000

0 800 544 000 Service & appel gratuits

kaufmanbroad.fr

KAUFMAN BROAD

* Source Google Maps. Kaufman & Broad Homes S.A.S. au capital de 2 247 403,41 €. RCS Nanterre 379 445 679 - N° ORIAS 14 006 098. Architecte : GERU architectes - Perspectiviste : Infime - Illustration(s) et plans à caractère d'ambiance non contractuel(s), laissé(s) à la libre interprétation de l'artiste et susceptibles d'évolutions de chantier ou pour raisons administratives. La représentation des prestations extérieures et intérieures est choisie uniquement à titre indicatif (se reporter à la notice descriptive contractuelle). OSWALD ORB - 03/2023.